

DEBA

Gora Deba ve con buenos ojos la consulta sobre la entidad menor para este mes

Pide a la alcaldesa el censo para trasladar «nuestra propuesta a todos los electores»

ION FERNÁNDEZ

DEBA. La plataforma Gora Deba cree que la consulta popular que realizará el Ayuntamiento el 30 de noviembre a los vecinos de Itziar sobre la entidad local menor es «una iniciativa acertada». Eso sí, quiere dejar claro que «no compartimos

que se instale una única urna, porque imposibilitará conocer la opinión de cada uno de los barrios, cuestión que nos parece de gran importancia». Este colectivo cree que debería haber una urna para cada barrio.

Los miembros de este grupo opinan que es al Ayuntamiento al que le toca garantizar un proceso lo más democrático posible, por lo que «debe facilitar los medios necesarios para que se pueda realizar una campaña en igualdad de condiciones». Por ello, Gora Deba ha solici-

tado a la alcaldesa de Deba, Maider Zubikarai, el censo electoral correspondiente al ámbito territorial de la convocatoria, así como sobres y papeletas de votación en número suficiente, para «poder llegar con nuestras propuestas a todos y cada uno de los electores convocados a la consulta».

La plataforma ha trasladado a la primera edil esta petición mediante un escrito. El colectivo se queda a la espera de la respuesta de la alcaldesa para comenzar a explicar su idea entre los electores.

El Amaikak Bat de Preferente quiere resarcirse en Mutriku de la última derrota

DEBA. La competición mantiene su ritmo para los equipos del Amaikak Bat. Llegan un fin de semana con una cartelera amplia, dado que se unen los futbolistas más jóvenes del club. El objetivo para las plantillas será obtener tres nuevos puntos, algo por lo que estarán muy deseosos los juveniles y el Preferente después de las últimas derrotas. Los mayores intentarán reencontrarse con el triunfo, después de perder su primer partido en casa la pasada jornada ante el Urola y perder así el liderato.

Los entrenados por Unanue y Urbietta se desplaza a Mutriku con la idea de pasar el bache del último partido, en el que jugó bien, pero no pudo encontrar ninguna fisura en la defensa del Urola. No pudo puntuar y eso le ha llevado a descender hasta la tercera plaza. Ahora, se verá las caras con un rival que se encuentra en la parte media de la tabla y que en su terreno refleja una gran fortaleza. Los debarra necesitan volver a asociarse con esa delantera tan buena que tiene.

Los juveniles también están espectacular en esta liga, pero la pasada jornada sufrieron la primera derrota en casa del Bergara. Ahora, les toca compartir el liderato con el Beasain. Para volver al triunfo deberán sacar su mejor versión ante su afición para superar a un Urola que lo está haciendo bien esta campaña y eso le ha deparado el quinto puesto. El Amaikak se encuentra fuerte y no se dejará sorprender.

Las chicas del juvenil regresan a la competición tras una semana de descanso por estar impares en el grupo. Las debarra van quintas con seis grupos y esta jornada acuden a Tolosa en busca de los tres puntos ante el segundo clasificado.

Los cadetes se han metido en una buena dinámica y ya han dejado claro que hay un gran equipo. Comen-



Derbi comarcal entre el Mutriku y Amaikak Bat. :: ANDER SALEGI

ENCUENTROS

Preferente: Contra el Mutriku. En San Miguel, de Mutriku, hoy, a las 16.30 horas.

Juvenil: Frente al Urola. En Errota Zar hoy, a las 17.30 horas.

Juvenil F: Ante el Tolosa. En Usabal, de Tolosa, mañana, a las 12.00.

Cadete: Contra la Real Sociedad. En Zubieta, hoy, a las 11.15 horas.

Infantil: Ante el Arrasate. En Moja-tegi, de Arrasate, hoy, a las 10.00.

Infantil T: Frente al Urola. En Errota Zar hoy, a las 11.30 horas.

Infantil F: Contra el Orioko. En Errota Zar el sábado día 8 a las 10.00 horas.

Alevín: Ante el Lagun Onak. En Aita Mari, de Zumaia, mañana, a las 12.30 horas.

Alevín 2 año: Frente al Urki. En Errota Zar mañana, a las 10.00.

Escuela: Contra el Anaitasuna. En San Juan, de Azkoitia, mañana, varios partidos a partir de las 10.00 horas.

zaron la temporada algo dubitativos, pero han ido progresando y las

últimas victorias le han llevado hasta la séptima plaza. En este camino hacia arriba se topan esta jornada con un líder sólido. Los debarra tendrán un complicado encuentro en Zubieta ante la Real Sociedad.

Los infantiles quieren ganar

El Infantil de Primera División ha arrancado bien la campaña y se ha puesto segundo en un grupo con muchas diferencias. Este fin de semana tiene, a priori, un rival asequible, porque le toca visitar el campo del Arrasate, penúltimo de su grupo. El Infantil Txiki tratará de hacerse con una segunda victoria y salir de la parte baja de la clasificación. Esta jornada recibe en casa a un Urola que únicamente va dos puestos por arriba con tres puntos más.

Las chicas del infantil aspiran a pelear en los puestos de arriba, por lo que recibirán en Errota Zar al Orioko con las vistas puestas en ganar al penúltimo y abandonar la quinta plaza. El Amaikak tratará de poner sobre el campo su mejor fútbol ante un rival que todavía no sabe lo que es ganar.

ONDARROA

Diecisiete equipos del Aurrera compiten en diferentes categorías

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Un total de diecisiete equipos, pertenecientes al Aurrera, compiten a lo largo de esta semana en diferentes categorías de fútbol y baloncesto. Zaldupe vivirá una jornada de mucho ambiente, con la celebración de nueve partidos, a lo largo de hoy y mañana de los diferentes equipos del Aurrera. Además, se cuenta con siete equipos de categoría escolar que realizan su actividad deportiva también en este feudo.

Además del equipo de División de Honor Regional, se cuenta con un equipo juvenil, dos de cadetes, tres infantiles, cuatro alevines y cuatro benjamines. Junto a ello, se cuenta con dos equipos de féminas, en infantil y alevín chicas. Además el Aurrera cuenta con un equipo de baloncesto senior y uno de infantil chicas.

Todo ello, hace que el Aurrera se haya convertido en la entidad con mayor número de integrantes en competiciones federadas y que Zaldupe sea un centro deportivo de referencia comarcal, dada la importancia actividad que presenta los fines de semanas. Además, del capítulo formativo, las competiciones de fútbol y baloncesto vienen generando un imponente ambiente para mantener las estructuras del Aurrera.

Por su parte, el equipo rojillo, de División de Honor Regional jugará hoy contra el Beti Gazte, a las 16.30 horas, en Zaldupe, con la moral de confirmar su buen momen-

to que le ha llevado auparse en el segundo puesto de la tabla. Con el ánimo de no perder comba frente al líder Aretxabaleta se hace preciso ganar al equipo de Lesaka que figura en la mitad de la tabla. El pasadomingo, el Beti Gazte salió derrotado 1-0 contra el Hondarribia, después de mantenerse invicto. El Hondarribia conoció la victoria, frente a un Beti Gazte que encajaba la primera derrota de la temporada en la octava jornada de la División de Honor Regional.

El Hondarribia les sorprendió jugando con cinco defensas, un sistema al que los de Ibai Amezketa no se habían enfrentado todavía este año y al que no supieron adaptarse. El Beti Gazte realizó mal la presión lo que hizo que los de casa se adueñaran del medio campo. Por su parte, el equipo de Xepe Gallas-tegui está con la moral alta después de superar al Anaitasuna, en Txer-loia, tras imponerse por 0-1, en un partido en el que los de Ondarroa ejercieron un dominio completo, sobre los de Azkoitia, y nunca se vieron inquietados por el rival.

El gol de la victoria llegó en el minuto 65 gracias al buen hacer de Julen Uribesalgo. La importancia de los tres puntos fue clave para tratar de dar caza al líder Aretxabaleta, que sólo pudo empatar, 2-2, tras su visita a Antzuola. Junto a ello, el tercer clasificado, el Ordizia, sólo obtuvo un empate, en Bergara, con lo son otros dos puntos la diferencia que se mantiene con el tercer clasificado.

ERMUA

La feria San Martín se presenta cargada de actos

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La feria de San Martín ya está aquí. El evento que hoy cumple veinticinco años y con ese motivo la organización ha preparado actividades especiales. Así además del completo programa anual este año se contará con una pareja de bueyes con carro recorriendo las calles, exposición de aves, deporte rural y pasacalles de zanzanzar o joaldun. El carro con bueyes recorrerá las siguientes calles: Marqués de Valdespina, Goienkale, travesía Goienkale (Irudi), peatonal Zubiaurre, plaza Cardinal Orbe. La organización anuncia dos horarios de salida, a las 12.00 y a las 13.00 horas.

Cerca de cuarenta puestos acercarán los mejores frutos y productos de la tierra. Los productores participantes en el concurso de frutas y verduras; de queso, de pan,

de miel y de sidra y txakoli. Ya fuera de concurso habrá puestos de artesanía y de los colegios de la localidad que también ofrecerán productos en los soportales de San Martín.

Al igual que en anteriores ediciones el grueso de los puestos se concentrará en la plaza Cardenal Orbe y en el frontón, así como en Zubiaurre peatonal y nº 2-4, en Probaleku, en la plazoleta de Santiago y en el parque Marqués de Valdespina. Los puestos de los escolares se ubicarán en los soportales de la plazoleta San Martín. El ambiente está asegurado, de hecho mucha gente espera con gran ilusión la llegada de mañana sábado.

Se solicita la colaboración ciudadana; utilizar el transporte público y extremar la precaución en las aglomeraciones.

Menos pastilla y más zapatilla

Un proyecto innovador basado en una pulsera, para utilizar en ocho kilómetros de rutas seguras de Ermua, busca mejorar la calidad de vida de los ermueños.

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. «Menos pastilla y más zapatilla». Con esta frase se resume en gran parte el objetivo de la iniciativa presentada ayer por el Ayuntamiento de Ermua (Servicios sociosanitarios, IMD), responsables del Centro de Salud local y varias empresas del entorno que han desarrollado la primera pulsera de ámbito local para la promoción de estilos de vida saludables y activos en la población. Esta iniciativa pionera a nivel mundial se enmarca en la intersección entre la actividad física, el ámbito sociosanitario y la 'Smart City'.

Ahora se ha puesto en marcha el proyecto piloto, que contará con una quincena de personas voluntarias, para crear un grupo de control que permitirá mejorar el sistema, que se pondrá en marcha a partir del mes de diciembre en Ermua.

La labor de estos voluntarios será la de llevar unas pulseras, en sus habituales caminatas, que registrarán diferentes variables que permitirán saber el ejercicio físico que realizan para posteriormente contrastarlos con su estado de salud. Se destinará prioritariamente a fomentar el «paseo deportivo» entre las personas sedentarias o con un nivel bajo de actividad física diaria, y se distribuirá también a aquellas a las que, por prescripción médica, se les haya aconsejado caminar. Por ello, estas pulseras se podrán conseguir a través de el médico de cabecera y del servicio 'Ermua Mugi', creado por el IMD, y que se encuentra en la primera planta del polideportivo, que es el precursor de la iniciativa.

Los circuitos estarán equipados



Impulsores del proyecto junto a algunos de los voluntarios que participarán en la experiencia. ■ A. LASUEN

con balizas indicadoras dotadas de detectores. Cuando la persona usuaria del circuito toca la baliza con su pulsera, el detector registra los datos con los que el software de 'Hiribili Ermua' genera el recorrido que ha realizado cada caminante, sumando las distancias, los desniveles y los tiempos de cada uno de los tramos recorridos.

La empresa Projekta-ActiveUrbes de Mendaro ha diseñado este sistema que permite a la ciudadanía registrar sus caminatas diarias y con-

sultar sus estadísticas, posibilitando además la monitorización de estos registros por parte de los responsables deportivos y del ámbito sociosanitario locales. Se trata de un proyecto de 'Smart City' cien por cien Debabarrena, puesto que el hardware lo ha desarrollado Microelectrónica Maser (Mendaro), y el software, CodeSyntax (Eibar).

Para ello se están señalizando y equipando más de ocho kilómetros de rutas urbanas y periurbanas seguras utilizadas habitualmente por los caminantes de Ermua, creando así una red de Circuitos Saludables Inteligentes que se suma a la red de equipamientos deportivos municipales.

De momento, las tres balizas del proyecto piloto se han instalado en el circuito desde la plaza Cardenal Orbe a San Lorenzo, a Microdeco o a Hambre, pero en diciembre se po-

drán encontrar 14 balizas en los diferentes ocho kilómetros de recorrido que se han elegido. Para las personas con una mayor discapacidad se instalarán balizas en el parque del bar Tribuna.

En la actualidad, se han preparado 800 pulseras, pero no se descarta que si la iniciativa tiene éxito se puedan incluir más. La información generada por la pulsera, además de ser accesible vía web por el propio usuario, llega a un Punto de Orientación para la Actividad Física y el Deporte, ubicado en la primera planta del polideportivo municipal.

Todos sus precursores (institucionales, deportivos, socio-sanitarios y empresariales) destacaron ayer durante la presentación de la iniciativa las bondades de un proyecto que «es el futuro», aseguraron, apoyándose en el dato objetivo del envejecimiento de la población.

El proyecto Hiribili transforma Ermua en una ciudad deportiva

■ A. LASUEN

ERMUA. En la presentación de la iniciativa Hiribili, el alcalde Carlos Totorika destacó que «es decisivo trabajar estos temas porque una vida saludable es una de las grandes claves para atender el envejecimiento de la población». Recordó el encuentro que se ha producido en esta iniciativa en la que colaboran diversos agentes públicos y privados, «ya que el Gobierno vasco aporta gran parte de la financiación, el IMD, los Servicios Sociales y el Centro de Salud local derivarán a las personas a esta iniciativa y han sido empresas de la comarca las que han creado este sistema».

El director del Centro de Salud, José Egido, calificaba el proyecto como un medio innovador «de incentivo para que la gente deje de ser sedentaria» y destacó la labor de Ermua Mugi! «tanto en su orientación dietética como en la ruptura con el sedentismo». Además incidió en que este proyecto permitirá al ambulatorio tener una base de datos importante para demostrar en qué medida el ejercicio físico ayuda a una vida saludable.

El técnico de Projekta-ActiveUrbes, Patxi Galarraga, destacaba que «el polideportivo de Ermua ha roto sus muros y se abre a la calle a todo tipo de personas» y añadió que «se ha conseguido de una forma muy sencilla que se rompa la brecha tecnológica para un sector de edad que también quiere hacer ejercicio». El coordinador deportivo del IMD, Antton García, aclaraba que «Hiribili nace para incorporar la actividad física a un sector de población que no encuentra su lugar en la oferta local. Ermua es en su totalidad una ciudad deportiva con aceras y senderos para caminar».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Dixie y la rebelión zombie	17.00
Aviones. Equipo de rescate	17.00
Loreak	19.45-22.30
Justi & Cia	19.45
Vamos de polis	22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
A escondidas	19.30
Mi vida ahora	22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora,

15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aranburu (Av. Gipuzkoa 46).
De 9.00 a 13.30: Cortina (Zubiurre, 29).
De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 h.: Azkue (T. Etxebarria)